

PV DE REUNION DE COMITE 2023

par visioconférence le lundi 25 septembre 2023 à 12h00

Présents : Barbara Frank (présidente), Dominique Delley (vice-président), Paul Gaullier (trésorier), Hélène Harment (secrétaire) et Jacques Albohair (directeur).

1. Associatif 2023

○ *Recherche de fonds et gestion*

Nous avons pu récolter 45'550 Fr jusqu'ici. Ayant reçu des fonds assez tard dans l'année en 2022 nous avons pu les utiliser pour le premier semestre. Les fonds 2023 ont été utilisés pour les projets du 2^{ème} semestre.

○ *Rapport financier*

Sans commentaire.

○ *Ordre du jour de l'AG 2023*

Le prochain ordre du jour a été décidé. Aucun point extraordinaire n'a été identifié.

2. Retour du terrain 2023

○ *Liban. Difficultés récentes du pays et conséquences*

Le pays va de mal en pis. L'inflation est astronomique et est à la hauteur de celle du Venezuela. La valeur du dollar US par rapport à la Livre libanaise est passée en un an de 20'000 à 60'000 LBP. A tel point que la majorité des services et des salaires sont passés en USD. Malheureusement la frange de la population n'ayant pas accès à cette monnaie forte et étant payée en monnaie locale se trouve projetée dans la misère. Ceci a également un effet délétère sur le coût des projets. Les gens qui se consacrent à des projets d'aide font preuve d'héroïsme car tant d'énergie est déjà nécessaire pour accomplir le quotidien et sécuriser sa propre existence. 80% des libanais et 99% des syriens vivent sous le seuil de pauvreté.

○ *Liban. Audit du projet*

La visite et l'audit du projet sera effectuée comme l'année passée par une personnalité locale indépendante ayant de l'expérience dans ce domaine, M. Daoud Matta.

○ *Liban. Projet de re/scolarisation avec notre partenaire local SAWA*

Pendant le premier semestre 300 enfants ont été formés. 70% d'entre eux ont atteint la phase 3 et leur dossier a été soumis au Ministère de l'Education. Un remaniement interne au sein du Ministère provoque du retard dans les approbations qui permettent d'inscrire ces enfants à l'école publique. Présentement la session du deuxième semestre est en cours avec 200 enfants. Les formations ont toujours lieu dans des tentes louées au sein des campements informels.

○ *Liban. Formation d'adultes avec notre partenaire local arcenciel*

Malheureusement la récolte de fonds n'a pas permis de financer ce projet pourtant méritant. Il proposait de former 40 adultes dont 50% de femmes et 50% de libanais précarisés de Beyrouth depuis l'explosion du port qui a dévasté une partie de la ville. La formation en couture, menuiserie, gravure sur bois, peinture et tapisserie, visait la remise en état et la production de meubles.

○ *Inde, Kechala*

Les dons effectués en 2023 ont permis d'effectuer la réfection des barques navettes qui font le trajet entre deux des villages d'autochtones autour de l'immense lac de barrage et la ville voisine. Celles-ci montraient des défauts structurels dûs à l'usure et à la surcharge. Il était urgent de les remettre en état afin de prévenir tout accident pouvant s'avérer fatal pour des populations ne sachant pas nager.

L'installation solaire de chauffe-eau du pensionnat de garçons qui était devenu dysfonctionnelle du fait de sa vétusté a été également remise en état. A noter que Kechala se trouve à 900m d'altitude.

3. Activités 2024

○ *Choix du projet principal*

- SAWA – reconduction de l'intégration d'enfants à la scolarité

En accord avec notre partenaire local, le Comité a décidé de reconduire le projet d'intégration d'enfants à l'enseignement public. Vu le nombre très important d'enfants réfugiés non scolarisés, environ 8'000, et malgré le déséquilibre que la présence des réfugiés syriens occasionne au pays, il a été convenu que c'était un moindre mal que de ne pas les scolariser. En contrepartie, l'objectif de notre partenaire local demeure de trouver un lieu en dur, à l'extérieur des camps, ce qui permettrait d'inclure des enfants libanais défavorisés, même si ce ne serait que par des activités récréatives, sociales et sportives dans la mixité. Le Comité approuve la reconduction du projet de rescolarisation comme projet prioritaire.

- *AeC – formations professionnelles aux populations précarisées*

Malgré l'attrait de ce projet et notre souhait de soutenir les activités d'arcenciel, l'association ne pourra le financer que si elle a pu combler les besoins du projet prioritaire et trouvé suffisamment de fonds pour soutenir ce projet secondaire. Le Comité approuve la reconduction de ce projet de formation professionnelle avec tout fond excédentaire éventuel ou en cas d'adoption spécifique du projet par un de nos donateurs.

- *Activités de pérennisation de Kechala*

Le Comité approuve la reconduction de microprojets de pérennisation. Des micro-projets proposés en 2023 il resterait les projets suivants à financer : l'équipement en mobilier (tables, chaises et tableaux) de salles de classe supplémentaires et l'achat de matelas pour le nouveau pensionnat. Nous attendons un retour de notre partenaire du terrain sur d'éventuelles autres priorités.

- *Health-Lebanon*

Du fait de l'exode des forces vives du Liban, ce projet est difficile à mettre en place. Toutefois notre partenaire a toujours espoir de pouvoir le lancer.

4. Avenir

Le Comité considère que le format actuel de l'association et de sa direction est satisfaisant tant il correspond aux disponibilités et possibilités actuelles des membres du Comité. Il confirme que l'association fait du bon travail et que le soulagement effectif de la souffrance de populations locales sur le terrain justifie cette implication. Toutefois vu la charge de travail que cela représente pour le directeur, il serait souhaitable de pouvoir trouver de l'aide afin de ne pas provoquer de lassitude de sa part.

Le site internet a été traduit en anglais et en allemand et les documents principaux traduits également dans le but de pouvoir faire de la recherche de fonds en Suisse alémanique. Nous recherchons la possibilité de trouver un soutien durable de la part d'écoles privées à notre programme de rescolarisation.

5. Divers / Autres

Vu le fossé culturel énorme entre le peuple sénégalais et les occidentaux, et une différence flagrante de mode de fonctionnement, quasi incompatible, il a été jugé préférable de ne pas s'engager dans un soutien associatif, d'autant plus lorsque l'association est redevable à ses donateurs institutionnels.

Le directeur remercie les membres du Comité pour leur disponibilité et leur participation, sans lesquelles la direction des opérations serait impossible. L'essentiel restera toujours de servir les plus démunis, à la hauteur des moyens et disponibilités de l'association.

La séance est levée à 13h00.

Fait à Genève, le 25 septembre 2023



Barbara Frank
Présidente



Dominique Delley
Vice-président